

Buscan Integrar más sus Mercados Brasil y Argentina Estrechan su Comercio

BUENOS AIRES, 6 de julio. (IPS)—Un somero panorama de los resultados obtenidos del contacto entre empresarios argentinos y brasileños, muestra que en muchos rubros existen posibilidades de lograr avances más o menos inmediatos en el intercambio y la integración económica entre ambos países, que en otros rubros esas posibilidades podrán concretarse más lentamente y que en otros se presenta un cuadro más difícil.

En la industria automotriz y en la de artefactos para el hogar se efectuarán consultas permanentes para lograr una mayor integración. En las industrias de material ferroviario, plásticos y alimentos la cooperación pasará por una intensificación del intercambio y de la cooperación tecnológica.

En las industrias de bienes de capital y máquinas herramientas, se pondrán en práctica acuerdos bilaterales.

Más cautela existe en la industria textil, que en el caso de Argentina está siendo golpeada por la importación. En este rubro, los empresarios se propusieron lograr cierta complementación, pero sin afectar los intereses nacionales en cada caso. Por último, en los rubros de máquinas viales y agrícolas, química y petroquímica, existen muy escasos progresos. Fueron de la industria, en el sector financiero existirá mayor integración y se procurará una acción conjunta en el exterior.

Las exportaciones argentinas a Brasil sumaron alrededor de 760 millones de dólares en el periodo de los primeros once meses de 1979, lo que significa 10 por ciento de las ventas al exterior del país. En el mismo periodo, las importaciones fueron de 532 millones de dólares, 9.5 por ciento del total adquirido en el exterior. Brasil es habitualmente el segundo cliente de Argentina y este país presenta también saldo favorable en el intercambio.

En la composición del intercambio se observa que

SIGUE EN LA PAG. VEINTINUEVE

Brasil y Argentina Estrechan

Sigue de la página veintiseis

las importaciones argentinas contienen una mayor proporción de productos manufacturados. Si se toma el total de las ventas de Brasil, 60 por ciento corresponden a productos primarios, 17 por ciento a manufacturas de origen agropecuario y otra porción similar a manufacturas de origen industrial.

Entre los productos primarios destacan: trigo, manzanas, peras, ajos y carne vacuna. Entre las manufacturas de base agropecuaria figuran: sebo vacuno, cueros vacunos, cebada malteada y aceites. Finalmente entre las manufacturas de origen industrial hay partes para vehículos, máquinas de afeitar, vidrio, películas fotográficas, bombas y motores para bombas. El total de productos primarios importados desde Brasil representa 23 por ciento y el de productos industriales 23.5 por ciento.

Entre los productos primarios figuran en primer término mineral de hierro, madera de pino y bananas. Entre los productos manufacturados se destacan: arpillera, motoniveladoras, combustible para motores a reacción, pasta de madera, estaño y autopartes.

La mayor integración entre ambos países no significará un mismo tipo de desarrollo económico. Brasil se apoyará más en el mercado interno para la integración en el mercado mundial. Argentina explotará sus ventajas naturales y tecnológicas en pocos renglones, para integrarse con un grado mayor de autonomía. Sin embargo, un mercado más integrado por parte de ambos países es un verdadero acontecimiento para la economía latinoamericana.

EXCELSIOR

Publican en París un Libro Hecho con Titulares de Diarios Hispánicos

PARIS, 6 de julio.—El humor involuntario suele ser muchas veces el más eficaz, como lo muestra un libro del hispano argentino Oscar Caballero hecho con titulares españoles, uno de los cuales informa surrealista mente que se pide "un minuto de silencio por nuestro pan, que está muerto".

El libro, titulado por Planeta, abunda en esa literatura, como ilustra este otro título donde se anuncia temerosamente que "el mundo de los negocios vive en ascuas, ya que, aunque hoy el monopolio de grandes beneficios, su futuro es incierto".

Otro título, con cierta redundancia, sostiene que "un

kilo de pan tendrá 1,000 gramos", mientras otros, más sibilino, informa cerca de la "abolición de la pena de muerte y subida de las medicinas".

Uno, que tal vez hubiera enviado el argentino Macedonio Fernández, da cuenta que "no existe, ni existirá, impuesto sobre las mace-tas", un arma peligrosa según este otro donde puede leerse que "desde una terraza arrojó un tiesto contra un policía porque la grúa se lleva su coche".

En materia de olvidos o distracciones, caso valga la pena mencionar este titular donde se anuncia que entre las estaciones de Goya y general Mola de Madrid, "se busca al propietario de una pierna encontrada en el metro".